

町史編さん室だよ

土人形と衣装ひな

ひな祭り(桃の節句)で飾るひな人形といえば、衣装ひなを連想しがちですが、大口の一般家庭では昭和20年代までは、土人形を飾ることが多かったようです。

土人形は、机に男雛と女雛、そのまわりに女性の土人形を並べます。ちなみに5月の端午の節句では、武者人形や金太郎などの土人形を飾ります。人形をしまうときには、最も古い土人形を割って埋めることで、子どもの厄災をその土人形に移します。そして、新しい土人形を買い足します。昭和30年代までは、近隣市町でも作られていたので購入も容易でしたが、次第に入手が難しくなり、ひな祭りには土人形から衣装ひなが飾られるようになりました。

衣装ひなは、昭和30年代中頃までは、男雛と女雛の親王飾りが主流で、御殿飾りもありましたが、その後は、段飾りが徐々に豪華になり、平成の初め頃まで大型の七段飾りなどが好まれるようになりました。この頃になると、飾るのも片付けるのも大変な労力となり、家庭によって異なりますが、縁遠

くなるという迷信から3月3日の晩か翌日に人形を後ろ向きにして、天気の良い日を選んで片つけるのが人形を傷めなくてよいとされていました。

平成に入ると、家族構成や住宅事情により、コンパクトなもの、ケース入りの親王飾りが好まれるようになりました。

また、大口では、長男が生まれたときにも、ひな人形を贈る習慣が昭和30年代までありました。祝いの品ですから、少し高価でも衣装ひなを贈ることもあったようで、昭和初期に男児に衣装ひなを贈られた事例もあり、それ以前にも衣装ひなを贈られていた例があると思われま

問合せ先

町史編さん室 ☎95-3464



▲土人形 (大口町歴史民俗資料館蔵)



ウィル大口NEWS

VOL.27



こちらよりホームページをご覧ください↑

親子ベビースイミング教室

ベビースイミング教室を4月から開催します。おおむね1歳から3歳まで参加できますので、お子さんの体力作りのため、ぜひご参加ください。



申込み日時 3月23日(水) 午前10時から
4期制 各期15組5回

ホームページ申込フォームから受付開始!

イングリッシュスクール

昨年5月に開講して、もうすぐ1年! ネイティブの先生が、歌やゲームを交えて楽しくレッスンをおこなっています。苦手意識を持つ前に、英語を身近に感じよう! 教室詳細はホームページをご覧ください。



生徒募集

4月・5月入会の方に
クオカード1,000円分をプレゼント!

体験レッスン随時受付中

教室一覧 多種目スポーツ/水泳/サッカー(尾張FC)/幼児体操/園児体操/小学生体操/チアダンス/硬式テニス/ソフトテニス
バレーボール/フィールドホッケー/のびのび健康体操/健康麻雀/うたごえ喫茶/プログラミング/イングリッシュスクール

指定管理施設 オークマグラウンド/オークマ温水プール/わかしゃち国体記念運動公園/秋田グラウンド/河北グラウンド
総合テニスコート/大口町テニスコート/大口町野球グラウンド/ゲートボール場

NPO法人ウィル大口スポーツクラブ事務局 オークマ温水プール2階 (月曜・火曜休業日) ☎95-1313
水曜日から土曜日 午前10時から午後6時/日曜日 午前10時から午後5時 (午後0時30分から1時30分除く)